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----------------------------------------------ATA Nº 02-----------------------------------------------------

-----Aos doze dias do mês de dezembro de dois mil e dezoito, pelas 15h00, reuniu na sede 

da Comunidade Intermunicipal do Oeste, o Conselho Estratégico para o Desenvolvimento 

Intermunicipal, com a seguinte ordem de trabalhos:----------------------------------------------

-----Ponto 1 -  Tomada de Posse dos membros em falta; -----------------------------------------

-----Ponto 2 - Aprovação da Ata nº 1 de 07/05/2018; --------------------------------------------

-----Ponto 3 - Apresentação do Estudo sobre a Transparência na Cadeia de Valor 

Agroalimentar – Universidade Nova IMS; ---------------------------------------------------------

-----Ponto 4 - Outros assuntos de Interesse Regional. --------------------------------------------

-----Presidiu aos trabalhos o Sr. Vice-Presidente do Conselho Intermunicipal e Presidente 

da Câmara Municipal de Sobral de Monte Agraço, Dr. José Alberto Quintino. --------------

-----Estiveram, ainda presentes o Sr. Presidente da Câmara Municipal do Bombarral, Dr. 

Ricardo Manuel Silva Fernandes, o Sr. Presidente da Câmara Municipal do Cadaval, Dr. 

José Bernardo Nunes, o Sr. Presidente da Câmara Municipal de Torres Vedras, Dr. Carlos 

Manuel Antunes Bernardes, o Primeiro Secretário da OesteCIM, Dr. Paulo Simões, e o 

Secretário Intermunicipal, Dr. Pedro Monteiro. ---------------------------------------------------

-----A convite do Sr. Presidente do Conselho Estratégico esteve presente, enquanto orador 

convidado, o Prof. Pedro Simões Coelho, Diretor e Professor Catedrático da NOVA 

Information Management School (NOVA IMS). -------------------------------------------------

------A reunião foi secretariada por Helena Abreu, Técnica Superior da OesteCIM.---------

------Estiveram presentes os representantes das seguintes entidades: Centro Hospitalar do 

Oeste; Escola Superior de Artes e Design de Caldas da Rainha; Escola Profissional 

Agrícola Fernando Barros Leal; Agrupamento de Escolas Fernão do Pó; Centro Qualifica 

do Agrupamento de Escolas de Cister, em substituição do Centro Qualifica do 

Agrupamento de Escolas Henriques Nogueira; Instituto do Emprego e Formação 

Profissional – Delegação Regional de Lisboa e Vale do Tejo; Associação Empresarial da 

Região Oeste; Leader Oeste – Grupo de Ação Local Rural Alto e Baixo Oeste; Associação 

de Produtores da Maça de Alcobaça; Instituto da Conservação da Natureza e das Florestas; 

Conselho Municipal da Juventude de Torres Vedras; Guarda Nacional Republicana; Liga 

dos Bombeiros Portugueses; Polícia de Segurança Pública; OesteSustentável - Agência 

Regional de Energia e Ambiente do Oeste; Grupo Intermunicipal de Bibliotecas do Oeste; 

Direção Geral do Património Cultural e o Centro de Estudos Históricos da Lourinhã. ------

-----Ponto 1 - Tomada de Posse --------------------------------------------------------------------

-----O Sr. Vice-Presidente do Conselho Intermunicipal da OesteCIM chamou para tomar 



 

 

 

Comunidade Intermunicipal do Oeste 

Conselho Estratégico para o Desenvolvimento Intermunicipal 

Ata nº 02/ 2018 - Reunião de 12.12.2018 

 

 

CEDI 
Reunião 12.12.2018  Pág. 8  

 

posse os representantes das entidades em falta: ---------------------------------------------------

-----Leader Oeste - Grupo de Ação Local Rural Alto e Baixo Oeste ---------------------------

-----ICNF - Instituto da Conservação da Natureza e das Florestas -----------------------------

-----GNR - Guarda Nacional Republicana ---------------------------------------------------------

-----OesteSustentável - Agência Regional de Energia e Ambiente do Oeste ------------------

-----Grupo Intermunicipal das Bibliotecas do Oeste ----------------------------------------------

-----DGPC - Direção Geral do Património Cultural ----------------------------------------------

-----Não compareceram para Tomar Posse os representantes das seguintes entidades: 

Agrupamento dos Centros de Saúde Oeste Sul, Agrupamento dos Centros de Saúde Oeste 

Norte, Agência Nacional para a Qualificação e a Formação Profissional, União Geral dos 

Trabalhadores, Confederação Geral Trabalhadores Portugueses, União Distrital das IPSS 

de leiria, União das Misericórdias Portuguesas, Instituto da Segurança Social de Leiria, 

CVRLisboa - Comissão Vitivinícola da Região de Lisboa, Fórum Oceano - Associação da 

Economia do Mar, Associação Mutua Financeira Livre dos Armadores da Pesca Geral – 

Centro, APAS Floresta - Associação de produtores Florestais, Entidade Regional de 

Turismo do Centro de Portugal e a Associação de Hotelaria, Restauração e Similares de 

Portugal. ------------------------------------------------------------------------------------------------

-----Ponto 2 -  Aprovação da Ata nº 1 de 07/05/2018 ------------------------------------------

-----Foi presente a ata nº 1 da reunião realizada no dia 7 de maio de 2018.  Após apreciação, 

a mesma foi aprovada por unanimidade, pelos representantes das entidades presentes na 

reunião anterior. ---------------------------------------------------------------------------------------

-----Ponto 3 – Apresentação do Estudo sobre a Transparência na Cadeia de Valor 

Agroalimentar – Universidade Nova IMS ------------------------------------------------------

-----O Sr. Vice-Presidente do Conselho Intermunicipal da OesteCIM agradeceu a presença 

do Prof.  Pedro Simões Coelho, Diretor e Professor Catedrático da NOVA Information 

Management School (NOVA IMS). ----------------------------------------------------------------

-----O Sr. Pedro Simões Coelho apresentou o estudo desenvolvido sobre a transparência na 

cadeia de valor agroalimentar, projeto apoiado pelo Fundo para Promoção dos Direitos dos 

Consumidores. O estudo  teve como principais objetivos, perceber a evolução dos preços 

nos diferentes pontos do canal de oferta ao longo de 1 período de 3 anos; conhecer os 

preços de venda praticados pelos diferentes agentes; determinar a margem praticada ao 

longo das diferentes fases e conhecer a sua evolução no período estudado; identificar o 

processo de formação dos preços ao longo da cadeia de oferta e averiguar em que medida 

o grau de concentração do mercado influencia a evolução dos preços de compra e de venda. 
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Tendo em conta a extensão do estudo e considerando qua a Pera Rocha é um dos produtos 

endógenos da Região Oeste e fez parte dos 12 produtos estudados, a apresentação focou-

se, principalmente, nesse produto.  ------------------------------------------------------------------

-----O Sr. José Coutinho, representante da Leader Oeste - Grupo de Ação Local Rural Alto 

e Baixo Oeste referiu que a estratégia do estudo é óbvia, mas seria útil perceber as 

especificidades do estudo para a fruticultura em especial. Gostaria de saber a relevância 

estatística do estudo para esse setor porque a disparidade dos produtos é muito grande. ---

-----O Sr. José Bernardo Nunes, Presidente da Câmara Municipal do Cadaval referiu que 

os indicadores apresentados podem causar algum desconforto, porque na realidade existem 

muitos produtos que vão diretamente para o estrangeiro. Na sua opinião é importante 

analisarem os dados a partir do ano de 2014 para a frente, data em que muita coisa mudou. 

------O Sr. Paulo Simões, Primeiro Secretário da OesteCIM referiu a importância de terem 

um estudo na fileira dos produtos endógenos do Oeste adaptado à Região. Conseguiriam 

valor acrescentado para os produtos do Oeste. ----------------------------------------------------

-----O Sr. Rogério Ivan, representante da OesteSustentável - Agência Regional de Energia 

e Ambiente do Oeste, questionou qual a razão de Itália e França terem uma produtividade 

tão superior aos restantes países. --------------------------------------------------------------------

------O Sr. Pedro Simões Coelho respondeu que a produtividade desses países está 

relacionada com a quantidade de pluviosidade e com o facto de terem melhores condições 

e mais meios. -------------------------------------------------------------------------------------------

-----O Sr. Vice-Presidente do Conselho Intermunicipal da OesteCIM agradeceu a 

disponibilidade e a presença do Prof. Pedro Simões Coelho. -----------------------------------

-----Ponto 4 - Outros assuntos de Interesse Regional -----------------------------------------

-----Centro de Emprego Oeste Norte ----------------------------------------------------------------

-----O Sr. Vice-Presidente do Conselho Intermunicipal da OesteCIM deu conhecimento da 

informação enviada pelo Centro de Emprego Oeste Norte, relativamente ao ponto de 

situação dos desempregados inscritos no Centro. Segundo as estatísticas apresentadas, o 

desemprego registado por Concelho, diminuiu desde o período de 2004 a 2018. ------------

-----Centros Qualifica do Oeste ----------------------------------------------------------------------

----A Sra. Anabela Luís, representante do Centro Qualifica do Agrupamento de Escolas de 

Cister, informou os presentes relativamente ao Encontro dos Centros Qualifica organizado 

em Torres Vedras, com a presença de cerca de 100 participantes, oriundos de 17 Centros 

Qualifica, 11 dos quais do Oeste. Foi um evento muito importante para o trabalho que 

desenvolvem em rede. Propôs a continuidade dos Encontros, de forma anual e sugeriu o 
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concelho de Alcobaça para o Evento a realizar em 2019, com o apoio e colaboração da 

OesteCIM e também da DGESTE. ------------------------------------------------------------------

-----Não havendo outros assuntos a tratar, o Sr. Vice-Presidente do Conselho 

Intermunicipal da OesteCIM declarou encerrada a reunião, pelas dezasseis horas e quarenta 

e cinco minutos, de que para constar se lavrou a presente ata. ---------------------------------- 

 

 

      O Presidente do Conselho Estratégico de Desenvolvimento Intermunicipal, 

                                          

_________________________________________ 

Pedro Miguel Ferreira Folgado 


